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●実は、スポーツをしています
　毎週1回以上を目標にして、ランニングに取り組んでいる。
　先日、陽が沈みかけた頃に子吉川沿いの友水公園を走っ
ていると、高校のボート部だろう、5人のランナーが近づいて
きた。スレ違いざま、先頭から順に「コンチワーッ」と挨拶し
てくれる。額に玊汗が光っており、息も荒いが、訓練されてい
るのだろう、声はしっかり出ている。
●耐久レース
　最初は頭を下げる程度の返答であったが、彼らの声につ
られて徐々に声を出しての挨拶となった。
　4人目が過ぎた頃に、「筑波耐久9時間自転車レース」に参
加したことを思い出した。いや、一人で9時間など走り通せ
ない。5人での参加だ。職場の経験ある男女とその友人の未
経験な男女、いずれも20歳代後半の4人。そこにランドナー
のみ経験ある40歳代後半の私という凸凹チームで、真夏に
挑戦した。
　2人の経験者にはそれなりに頑張ってもらい、我々3人の
未経験者は「動くシケインにならないように。」が合言葉であ
る。朝10:00のスタートから暗くなる7:00まで、F-1マシンの
コースをただひたすら己の脚力を信じてロードレーサーで
交代しながら周回した。
●挑戦した者が得る感動
　抜かれる時は後から「ハイッ！」と声がかかる。注意喚起を
して、接触転倒事故を防ぐためである。我々はアマチュアだ
から抜かれる悔しさより「頑張ってるなー」とつい感心してし
まう。しかし、たまには抜く時もある。その時は、抜いていった
人の真似して後から声をかける。足にはきついが気分はい
い。そうして、炎天下のコースを延 と々走り続けるのである。
　概ね20分で交代するのだが、制限時間の終了間際はリー
ダーである職場の後輩が35分間を走り通した。最後の周回
から彼が戻ってきて、フラッシュが焚かれ、迎えた4人は涙し
ていた。フラッシュの中で、彼は本当にカッコ良かった。順位
じゃないんだよな。

　そんなことを思い出し、大きく遅れた5人目のランナーと
すれ違った時には、こちらから大きく「コンチワーッ」と声を
かけていた。
　夏の終わりの、他愛のない話である。

　北海道で宇宙ロケットの開発をしている植松努さんとい
う人がいる。ご存じの人もいると思う。私は、直接に存じ上
げてはいないが、植松さんの講演や本、Facebookの投稿な
どに感銘を受けることが多く、よく拝見している。それらの
中で、最近、共感した記事があったので紹介する。空港で飛
行機が遅延した時のエピソードだ。

＜ココカラ＞
時々、空港のカウンターや、駅で、大声を上げている人がい
ます。働いている人を捕まえて、怒鳴りつけています。でも、
そんなことしても、飛行機の遅れは取り戻せないし、電車も
はやくは動きません。重要なのは、「最善を尽くす」です。
＜ココマデ＞※改行は浅野が編集

　人はイザという時に本性が現れる。もし、身近な人が上
記のような態度をとったら、その人はアブナイ人だと警戒し
た方が良い。なぜアブナイのか？再び、植松さんの記事から
引用する。

＜ココカラ＞
自分以下を作ることで、自分を守る人は、必要以上に人に
説教をしてくれます。（しかも、内容は自慢なので、時間の無
駄です。）こういう人達に共通しているのは「自分より強い相
手には、絶対にやらない」です。この人達がけんかを売るの
は、相手が歯向かってこないことがわかっている時だけで
す。（窓口のひととか、お店の人とか・・・）相手によって、態度
を変えるなんて、とても卑怯な人種です。
＜ココマデ＞※改行は浅野が編集

　飛行機が遅れた／欠航したからと、直接の原因ではない
係員を怒鳴りつけるのは「相手が歯向かってこないと分か
っている」からだ。自分を守るため自分以下を作る、取るに
足らない小者である。社会的地位が高い人にもいる。
　こういう種類の人間が自分の上についたら、できるだけ
早期に離れることを模索した方が良い。大丈夫と思うなら
頑張っても良いが、あなたの身に何があっても、先方が心
から反省したり謝罪の気持ちを抱いたりする確率は低い。
無意識に「次のターゲット」を探すだけである。
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2日目　あきたチャイルド園見学

1日目　秋田大学浜岡ゼミと合同ゼミ
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　昨年に引き続き都市アメニティ工学研究室は、
石脇浴衣イベントに研究室活動として参加しまし
た。研究室活動として主に行ったことは、昨年と
同様「たんころりんの製作・指導」、「イベント当
日の設営・売り子等の補助」、「研究室のパネル
展」の3つです。昨年に比べ、たんころりんの
製作では指導の側に重きを置き、活動しました。
また、パネル展では今年からスタンプラリーにパ
ネル展の欄を設けて頂くことで昨年より住民の
方々に研究室の様子や活動を知って頂くことがで
きたと思います。

　私は、石脇浴衣イベントの実行委員会に昨年から参加し、学
生代表という意識を持って活動してきましたが、今年から変わっ
た点として、たんころりん製作のための資材調達や製作指導方法
の検討等、昨年より一定の責任が伴うことに挑戦できたという点
があります。責任がある以上、何をした方がより良いといった価
値判断するということや、学生代表として学生が率先して住民を
動かすということに難しさを感じることがありましたが、山口先生
からの助言や住民の方々のおかげもあり、なんとかやり遂げるこ
とができました。　
　この経験を通して、学生代表として責任の一端を担うことで、
感じたことがあります。それは、物事は誰かが価値判断等により
決めたモノの上にのみ成り立っているということです。言葉にして
しまえば至極当然だと思いますが、これは経験することで始めて
分かることがあると感じました。

　来年のイベントは確定していませんが、恐らく在りま
す。そして、このイベントが学生代表として関われる最
後の機会であり研究室の後輩に学生代表を引き継ぐ年
でもあります。この石脇浴衣イベントに対して、後輩た
ちが如何にすれば興味を持って取り組み、経験として
何かを持ち帰りやすい場となるか考えつつ、学生代表
最後の年に臨みたいと思います。

◀秋田舞妓に
よる舞の披露

田屋での縁日の様子▶



　齊藤久一邸を借り、「石脇の灯り」をテーマに、竹のオブジェを
中心とした空間を町家に挿入することで、石脇通りに新しい景観
を創り出しました。来場者からは、「こんないい町家が石脇通り
にあったのですね。」「土間にやわらかい光が合っていて美術館
に来たようだ。」といった声が聞かれました。
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　これまでの設計活動はコンピュータ画面とのにらめっこだったのに対して、
本インスタレーション制作は実際の土地で行うことができる好機を頂いた。
面白さや楽しさがある一方で、苦難したことが多々あった。とりわけ材料発注
において、図面の仕上がり、工程の見通しによっては材料費や施工日が変わ
るリスクがあり、常に緊張感を持たなければならなかった。結果、多くの方々
にご協力頂いたことで、特に問題はなくイベント当日を迎えることができた。
制作物の完成の歓喜はもちろんのこと、イベントでは多くの方々に作品に触れ
て頂き、様々な意見や感想を頂けたことに感激した。本制作活動を通して、
設計とは工程や材料等の制作過程全てを踏まえた線を引かなければならない
ことを実感した。この経験を元に再度設計について学んでいきたい。本活動
が石脇地区の次のまちづくりの一端につながれば幸いである。

　今年は、教員4人による「地域再生に向けた景観形成方策の研
究～由利本荘市石脇通りを対象として～」も同時に進められており、
山口先生は町家を会場にしたインスタレーションを実施しました。

　本制作に際して、材料提供に便宜を図って頂きました有限会社
佐東木材様、敷地提供にご協力頂きました後藤様、ご指導頂きまし
た山口先生、板垣先生、石山先生、施工の際に手伝って頂きました
同期、後輩の皆様にこの場を借りて、深く御礼申し上げます。
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平成28年度　建築学研修の成果
時空間GISを用いた罹災証明発行業務支援の
流れに対する一考察

地下鉄開通に伴う駅周辺の土地利用変化に関する考察
ー仙台市地下鉄南北線泉中央駅を対象としてー



3.

上海理工大学夏期留学　
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NEW  MEMBER !

◀KOKUYO上海フラッグシップショールーム



NL のバックナンバーをHPからダウンロードできます

U
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at
io
n

http://www.akita-pu.ac.jp/system/aes/amenity/
ホームページで毎週のゼミの様子を公開中!!

（検索サイトから”都市アメニティ工学研究室”で検索） 都市アメからのお願いです。ぜひぜひ、OB・OGのコメントへご協力お願いします。連絡は山口まで。

UAEL 編集部
〒015-0055

秋田県由利本荘市土谷海老ノ口
秋田県立大学システム技術学部建築環境システム学科
電話：0184-27-2053  mail：yamaguchi-k@akita-pu.ac.jp
担当　山口　邦雄

OB・OGの 今


